

EVANGELIO - XIV DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO

En estas páginas se presenta el texto del evangelio del domingo según el leccionario católico y una reflexión que pretende profundizar en el contenido y ofrecer propuestas para la actualización del texto del Evangelio en la vida de las personas que vivimos en el siglo XXI. Puedes ver más opciones de crecimiento personal y formación integral en <https://somosbuhay.com/>

TEXTO DEL EVANGELIO

Evangelio según San Marcos 6,7-13.

Entonces llamó a los Doce y los envió de dos en dos, dándoles poder sobre los espíritus impuros.

Y les ordenó que no llevaran para el camino más que un bastón; ni pan, ni alforja, ni dinero; que fueran calzados con sandalias, y que no tuvieran dos túnicas.

Les dijo: "Permanezcan en la casa donde les den alojamiento hasta el momento de partir.

Si no los reciben en un lugar y la gente no los escucha, al salir de allí, sacudan hasta el polvo de sus pies, en testimonio contra ellos".

Entonces fueron a predicar, exhortando a la conversión;

expulsaron a muchos demonios y curaron a numerosos enfermos, ungíéndolos con óleo.

¿QUÉ DICE LA PALABRA DE DIOS?

¿CUÁL ERA EL MENSAJE PARA LA PRIMERA COMUNIDAD CRISTIANA?

¿QUÉ ME DICE LA PALABRA DE DIOS?

¿QUÉ MENSAJE TIENE PARA MI Y PARA LA COMUNIDAD?

¿CÓMO TRANSMITIRLO?

XV SEMANA DEL TIEMPO ORDINARIO

Con el poder del maestro

El aprendiz de discípulo ha de tener en mente que lo esencial es “caminar” y “llevar el mensaje”, estando dispuestos inclusive al rechazo. Ligeros de equipaje, dispuestos a caminar y aprender, con el poder del maestro.

El texto de este domingo (Marcos capítulo 6, versículos del 7 al 13) nos ubica en un momento esencial de los “Doce”. Este primer grupo de seguidores de Jesús están con Él desde el inicio de la misión de Jesús donde dice que son “llamados para estar con Él y para enviarlos a predicar, con el poder de expulsar demonios” (Mc 3, 14-15).

Ahora, ellos son **enviados para poner en práctica lo que ellos han venido aprendiendo**. El camino del discípulo implica que aún mientras estás en formación, mientras estás aprendiendo a ser seguidor del Maestro tienes que **convertirte en anunciador**.

Son **tres momentos importantes**: llamados, para estar con Jesús y para enviarlos a predicar y expulsar demonios que eran y siguen siendo importantes para el apóstol que pertenecía a este grupo de “doce” y al discípulo que en el siglo XXI quiere convertirse en “discípulo misionero”.

- ✓ **Recibir una llamada**, sentir una vocación a seguir al Maestro: Jesús llama por nombre a Pedro, Santiago, Juan... en aquellos tiempos y a Mario, Alejandra, Francisco, Rogelio, Lucía... en los nuestros;
- ✓ **Estar con Jesús**, escucharlo, entender su mensaje: sólo quien sintoniza con lo que Jesús anuncia puede llamarse discípulo; hoy, es el compromiso de conocer su Palabra, lo que anuncia en el mensaje del Reino;
- ✓ **Para enviarlos a predicar**: ni en aquellos tiempos ni en los nuestros es un mensaje para mantenerse entre amigos, sino para que se lleve a los pueblos, a todas las naciones.

Y la consecuencia de este mensaje es **la liberación de los demonios**. Es un mensaje que **transforma la vida del discípulo** que ha sido llamado, para que él a su vez **transforme la vida** de quienes encuentra en su camino. Es un camino que prepara **para que el discípulo viva su vida en plenitud** y también para compartir la Buena Noticia que el Reino de Dios está cerca.

Listos para anunciar... en camino con el mínimo de equipaje

Hay otros detalles del texto del evangelio de este domingo que nos pueden ayudar a entender cómo se debe vivir esta misión. Uno de ellos se refiere al **equipaje que el enviado puede llevar: sólo lo esencial para caminar** que es el bastón, las sandalias y una túnica. Se elimina de manera directa la seguridad del dinero, la alforja (mochila), el pan y la doble túnica. ¿De qué se trata? De tener claro que el mensaje está en el centro y que es necesaria la **disponibilidad a vivir con lo esencial**.

Llamados

Con la conciencia de una llamada



La seguridad del predicador no está en los medios materiales... como el dinero

Para estar con Jesús

Conocer su mensaje, vivir con Él y como Él

Ni en lo que lleva en su mochila para asegurar sus necesidades

Enviados a predicar

Compartiendo el mensaje con todos

Ni en la independencia que da tener doble túnica, para no tener que pedir alojamiento...

Y expulsar demonios

Liberando del mal

Como educadores, padres/madres de familia... ¿Estamos transmitiendo el mensaje con claridad y eficacia? ¿No será que tenemos “demasiado equipaje” y poca confianza en la eficacia del mensaje?

	LECTURAS	CONTENIDO	SIMBOLO	ACTIVIDAD	TAREA
XV Semana del Tiempo Ordinario	<p>Citas:</p> <p><u>Amós 7,12-15</u></p> <p><u>Efesios 1,3-14</u></p> <p><u>Marcos 6,7-13</u></p>	<p>El envío de los 12 constituye un momento importante en el itinerario del discípulo que propone Marcos. Es un ensayo general de lo que será la vida de estas personas después de la resurrección. Las indicaciones que Jesús les da ponen al mensaje en el centro de su vida. Es una invitación a toda la Iglesia a ser “ligera de equipaje” para poder lograr el objetivo de la predicación. Es lo mismo que hizo Jesús, por lo que el discípulo está llamado a “ser” y a “hacer” como su Maestro.</p>	<p>Poner en un lugar visible lo que necesita el discípulo: la Palabra de Dios, un bastón, sandalias y un manto.</p> <p>Hoy diríamos: la Biblia, un boleto de ida, zapatos y un cambio de ropa. Eso es todo.</p>	<p>Pensar: ¿En quién o en qué pongo mi confianza como educador, como padre de familia, como hermano o hermana?</p> <p>Hacer un ensayo en el que pones en una maleta lo esencial para tu vida. Lo único que puedes llevar son los 23 kilos que las agencias de viaje permiten en un equipaje... o peor aún, sólo tu equipaje de mano: ¿qué incluyes en este equipaje básico?</p>	<p>Dialogar en familia sobre la pregunta: ¿La Palabra de Dios en medio de nosotros, es eficaz? ¿También nosotros somos “discípulos que están en camino, aprendiendo a vivir de acuerdo a las instrucciones y con el poder del maestro?</p>

PRIMERA Y SEGUNDA LECTURA DEL DOMINGO

Libro de Amós 7,12-15.

Después, Amasías dijo a Amós: "Vete de aquí, vidente, refúgiate en el país de Judá, gánate allí la vida y profetiza allí. Pero no vuelvas a profetizar en Betel, porque este es un santuario del rey, un templo del reino". Amós respondió a Amasías: "Yo no soy profeta, ni hijo de profetas, sino pastor y cultivador de sicómoros; pero el Señor me sacó de detrás del rebaño y me dijo: 'Ve a profetizar a mi pueblo Israel'.

Salmo 85(84),9ab-10.11-12.13-14.

Voy a proclamar lo que dice el Señor:
el Señor promete la paz,
Su salvación está muy cerca de sus fieles,
y la Gloria habitará en nuestra tierra.

El Amor y la Verdad se encontrarán,
la Justicia y la Paz se abrazarán;
la Verdad brotará de la tierra
y la Justicia mirará desde el cielo.

El mismo Señor nos dará sus bienes
y nuestra tierra producirá sus frutos.
La Justicia irá delante de él,
y la Paz, sobre la huella de sus pasos.

Carta de San Pablo a los Efesios 1,3-14.

Bendito sea Dios, el Padre de nuestro Señor Jesucristo, que nos ha bendecido en Cristo con toda clase de bienes espirituales en el cielo, y nos ha elegido en él, antes de la creación del mundo, para que fuéramos santos e irreprochables en su presencia, por el amor. El nos predestinó a ser sus hijos adoptivos por medio de Jesucristo, conforme al beneplácito de su voluntad, para alabanza de la gloria de su gracia, que nos dio en su Hijo muy querido. En él hemos sido redimidos por su sangre y hemos recibido el perdón de los pecados, según la riqueza de su gracia, que Dios derramó sobre nosotros, dándonos toda sabiduría y entendimiento. El nos hizo conocer el misterio de su voluntad, conforme al designio misericordioso que estableció de

Domingo XV del tiempo ordinario Ciclo B. 14 de julio del 2024. Preparado por: gerantoniodiaz@gmail.com

Para ver más temas de formación humana e iniciativas de formación integral, visita <https://somosbuhay.com/> Instrumento preparado para favorecer la reflexión personal y comunitaria. © Derechos Reservados. Puede divulgarse sin fines de lucro citando la referencia.

antemano en Cristo,
para que se cumpliera en la plenitud de los tiempos: reunir todas las cosas, las del cielo y las de la tierra, bajo un solo jefe, que es Cristo.
En él hemos sido constituidos herederos, y destinados de antemano -según el previo designio del que realiza todas las cosas conforme a su voluntad-
a ser aquellos que han puesto su esperanza en Cristo, para alabanza de su gloria.
En él, ustedes, los que escucharon la Palabra de la verdad, la Buena Noticia de la salvación, y creyeron en ella, también han sido marcados con un sello por el Espíritu Santo prometido.
Ese Espíritu es el anticipo de nuestra herencia y prepara la redención del pueblo que Dios adquirió para sí, para alabanza de su gloria.

Evangelio según San Marcos 6,7-13.

Entonces llamó a los Doce y los envió de dos en dos, dándoles poder sobre los espíritus impuros.
Y les ordenó que no llevaran para el camino más que un bastón; ni pan, ni alforja, ni dinero;
que fueran calzados con sandalias, y que no tuvieran dos túnicas.
Les dijo: "Permanezcan en la casa donde les den alojamiento hasta el momento de partir.
Si no los reciben en un lugar y la gente no los escucha, al salir de allí, sacudan hasta el polvo de sus pies, en testimonio contra ellos".
Entonces fueron a predicar, exhortando a la conversión;
expulsaron a muchos demonios y curaron a numerosos enfermos, ungíéndolos con óleo.